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再生塑料：汽车的可持续未来
■TMT快报

汽车制造商沃尔沃表示，它正在解决其汽

车的所有可持续发展问题，而不仅仅是碳排

放。该公司表示，到2030年将实现无皮革化，

并使用其开发的一种名为Nordico的材料，它由

回收材料制成的纺织品组成，例如PET瓶、来自

瑞典和芬兰可持续森林的生物属性材料，以及

从葡萄酒行业回收的软木塞。

沃尔沃负责颜色和材料的高级设计经理雷

卡·米纳表示，沃尔沃一直在“寻求减少畜牧业

生产中残留物的技术，这些残留物通常用于塑

料、橡胶、润滑油和黏合剂的生产，要么作为材

料的一部分，要么作为材料生产或处理中的工

艺化学品”。

“在我们的大多数主要市场，出于对动物福

祉的担忧以及养牛业的负面环境影响（包括砍

伐森林）的考虑，消费者对更可持续材料的需求

呈增长趋势，特别是皮革的替代品。”米纳说，

“我们也有同样的担忧，所以选择放弃使用动物

皮革，转而专注于像Nordico这样的高质量可持

续替代产品，以满足客户的需求。”

美国哥伦比亚大学商学院教授杰弗里·希

尔表示，汽车制造商之所以这样做，是因为他们

感受到了来自消费者和政府的压力。但在汽车

制造中确实存在阻挠让世界变得更美好的因

素。希尔说，虽然这些改变都是小步骤，但每一

小步都会起作用。

据《科技日报》

去年全球PC出货量创近十年新高
近日，咨询机构 IDC发布的报告显示，2021

年第四季度，全球PC（个人电脑）销量达到9270

万台，同比增长1%；2021年全年PC总出货量达

到3.49亿台，同比增长 14.8%，出货量创近十年

新高。

联想市场份额保持第一

从市场格局来看，联想位居第一名，出货量

年增长14.1%至8190万台，市场占有率23.5%；第

二名是惠普，出货量年增长9.3%至7410万台，市

场占有率为21.2%；戴尔排名第三，出货量年增

长17.9%至5930万台，市场占有率为17%；苹果

出货量年增长 22.1%至 2780 万台，市场占有率

8%；宏碁出货量年增长16.5%至2390万台，市场

占有率为6.9%。

此外，Canalys也同步发布报告称，2021年

全球 PC 出货量约为 3.41 亿台，同比增长近

15%，联想以 8214 万台出货量，24.1%的市场份

额保持第一，同样印证了面向数字化、智能化

转型新时代联想在全球 PC 市场的绝对优势

地位。

微软是PC热潮下的另一个主要受益者，该

公司销售的Windows操作系统适用于绝大多数

电脑。尽管这家软件巨头近年来已将重点转向

Azure 等云服务，但 Windows 仍然是一个相当

大的业务，去年第三季度销售额为56.8亿美元，

较上年同期增长10%。

PC行业的此轮复苏尤为值得关注，因为早

在几年前，随着智能手机成为电子行业中销量

最高的产品，科技投资者和运营商就已将PC行

业视为一个势将走向衰退的领域。

2021 年，伴随远程工作和学习兴起，人们

对电脑的需求升温，从而推动了 PC 行业的复

苏。PC 需求激增还一度导致缺货现象出现，

尤其是在去年秋季，当时全球芯片短缺限制

了PC供应。

IDC移动设备跟踪研究经理杰特什·乌布拉

尼分析称：“2021年是PC市场反弹的一年，第四

季度，全球新兴市场以及全球商用市场的PC需

求依然强劲，供应仍是关键因素。虽然一些发

达市场的消费市场需求和教育市场需求有所下

降，但我们仍然认为，整体PC市场已重新回到

比疫情发生前更高的水平。”

IDC 高级研究分析师内哈·马哈杨表示：

“2021年 PC市场的物流环境充满挑战，加上持

续的供应短缺，意味着2021年市场对PC需求实

际大于目前出货水平，到2021年底，许多买家仍

在等待PC订单发货。随着2022上半年的到来，

我们预计供应仍无法完全恢复，尤其是在需求

最强劲的商业领域。”

PC市场未来何去何从？

针对针对 PCPC 市场未来的走向市场未来的走向，，去年去年 1212 月月，，IDCIDC

曾表示曾表示，，PCPC市场需求已达峰值市场需求已达峰值，，预计今年增长预计今年增长

将放缓将放缓。。

但也不乏一些乐观的市场参与者，他们认

为，PC销售将保持目前的增长势头。

英特尔首席执行官帕特·盖尔辛格在去年

10月的一次采访中表示，他相信个人电脑市场

正处于一条新的、可持续的上行道路上。英特

尔是台式机和笔记本电脑中央处理器的领先制

造商，拥有约80%的市场份额。

戴尔客户产品集团高级副总裁拉胡尔·蒂

科同样持看好观点，他表示，疫情已经推动了购

买行为的永久性转变，因现在每个人都需要自

己的个人电脑。“我们将从每户一台个人电脑

发展到每人一台个人电脑，这类似智能手机的

模式。”他称。

综合

腾讯免费开放
无障碍输入技术

昨日，由中国残疾人联合会直属中国残疾

人辅助器具中心指导，腾讯旗下搜狗输入法、

信息无障碍研究会、全国残疾人用品开发供应

总站共同发起了“众声”无障碍输入公益计

划。该计划将基于搜狗输入法、腾讯技术公益

的无障碍技术积累，搭建无障碍输入开放平

台，向全行业免费开放视障输入、肢障输入、长

辈输入、OCR读图、AI手语翻译等技术解决方

案，并联合 vivo、TobiiDynavox 听到科技、汉尼

康科技等行业力量，共同助力有障群体在数字

世界的输入表达。同日，搜狗输入法还首次发

布了“眼动输入”解决方案，残障用户只需通过

眼球转动，即可完成输入。

据介绍，此次发布的“眼动输入”无障碍解

决方案，借助一款内置眼球追踪技术的眼控

仪，让残障用户通过眼球转动和凝视，即可操

作电脑完成输入。自2015年起，搜狗输入法先

后推出视障输入、肢障输入（点点输入）、长辈

模式等面向特定人群的输入方案，面向合作伙

伴免费开放。有报道数据显示，中国目前有超

过 8500 万特殊群体，其中视障人士超过 1700

万，脑瘫患者超过600万。

数字藏品平台
“淘派”正式上线

2022年，数字藏品（NFT）已经成为一个根

本躲不开的名词。为什么各大品牌都对数字

藏品情有独钟？怎样吸引更多的玩家入场？

怎样消除现实世界和元宇宙的鸿沟？近日，数

字藏品发行与交易平台“淘派”正式上线，树图

区块链研究院院长龙凡教授表示，希望淘派可

以真正成为连接普通用户和数字确权理念的

数字藏品（NFT）平台。

淘派品牌运营负责人刘畅表示，数字藏品

（NFT）天然具有不可复制、不可分割、唯一序列

号等特性，也正是基于这些特性建立了人与物

的唯一编码，是连接虚拟与现实世界的一种新

尝试。这套“唯一识别”的价值体系，从技术本

身以及流通、存储、安全等方面，都为“元宇宙”

时代的到来做好了准备，NFT也将成为元宇宙

内数字资产最有效的载体。

在解决方案上，淘派负责人姜维介绍称，自

主开发的 Fiat-to-NFT 解决方案，包含了 MPC、

门限签名等密码学技术，让签名、授权、转移等

操作对应用层透明，可针对企业级用户及知名

IP提供定制化的多方托管业务，并利用门限签

名技术及高性能签名运算等技术手段，确保用

户资产安全。 据《人民邮电报》

“宽敞大路”导航方案
让夜间出行更安全

道路千万条，安全第一条。在夜间或者雨

天、雾天、雪天等恶劣天气情况下驾车时，车主

驾驶视野往往受限，对道路路面情况难以看得

清晰。针对这种状况，高德地图近日在业内首

创上线了“宽敞大路”路线方案，可为驾车用户

智能推荐车道更多、路面更宽敞、更平坦、有路

灯、货车较少的路线，尽可能避开漆黑小路，提

升驾车用户的出行安全。

用户通过高德地图输入目的地后，在驾车

路线规划页面，当处于夜间或者恶劣天气时，

就能看到“宽敞大路”的路线标签，点击选择即

可发起导航。

一般情况下，前往目的地往往有多条行车

路线。但因为道路情况复杂多样，交通状况也

瞬息万变，而且每个用户个体需求也可能不

同，比如有的人要赶着上班打卡，追求时间更

快；有的人时间充裕，但希望成本更低，不愿花

高速费；有的人追求驾驶畅快，不喜欢红绿灯；

还有的人更注重安全，喜欢走大路……

距离最短的路线不一定是最合理的。凭借

丰富的道路数据、准确的实时路况和专业的路

线规划引擎，高德地图可为用户每次出行规划

提供多种路线偏好选择，除了有综合优势的

“高德推荐”路线外，还包括躲避拥堵、高速优

先、不走高速、少收费、速度最快、大路优先等

不同选项，满足用户的个性化需求。本次新增

的“宽敞大路”主要就是考虑到特殊场景下的

安全诉求。

针对每条规划路线，高德地图也均会列出

该路线的行程距离、途经红绿灯数量、预估用

时、预估费用等信息，如果路线中有绕不开的

窄路等通行能力较差的路段，高德地图也会在

相关路段上标注“窄“字标识，并提供路段距

离、是否会车困难等具体信息，在导航过程中

也会进行语音提醒，尽可能为用户提供完善的

路线信息参考，辅助做好出行决策。

英语中有一句谚语叫作“种什么因，得什么果”。我们现在丢弃的塑料水瓶可能会成为污染环境的垃圾，但换一种角度，如果
能将它们再利用，这些水瓶可能很快就会变废为宝，成为我们下一辆汽车的一部分。

可持续已经成为业界最喜欢的流行语。汽车制造商也正在竞相将不环保的材料再利用，制成坐垫、脚垫、门板和仪表盘的装
饰，起初是用回收的木材，然后是“纯素”皮革，现在，来自海洋的塑料垃圾、稻壳、亚麻籽和龙舌兰正在改变制造过程。

近日，美国广播公司刊文介绍了几大汽车制造商使用可再生材料制造汽车的实践。

“每个人都开始意识到塑料和废物的问题。”

美国汽车制造商福特可持续发展技术研究员黛

博拉·米列夫斯基说，“两年前，人们对海洋污染

进行了大量宣传，我们觉得有义务做点什么。”

福特尤其倡导在其车辆中使用可再生材

料。2008年，该公司用大豆制成的坐垫取代了

野马跑车中使用的石油基多元醇泡沫，这是业

界首创。最近，米列夫斯基和其团队开始研究

如何将1300万吨海洋塑料中的一部分转化为未

来福特汽车的零部件。这些塑料威胁着海洋生

物，污染着海岸线。结果就是，他们用曾经的尼

龙渔网制作了新款福特越野车Bronco Sport的

线束夹。

荷兰皇家帝斯曼集团从渔民那里回收渔

网，并供应给福特。这些网经过分类、洗涤和干

燥后，被切割成小颗粒，并注塑成重约5克的线

束夹以及为Bronco Sport的侧帘式安全气囊供

电的导丝。

米列夫斯基说，目前，福特正测试回收塑料

在Bronco Sport的天线罩、地板侧轨和变速箱支

架上的耐久性。

对于德国汽车制造商奥迪来说，可持续材

料是实现碳中和目标的第一步。回收的PET瓶

子被研磨成涤纶纱，占奥迪第四代A3汽车座椅

材料的89%。另外还有PET瓶被回收用于奥迪

A3的地毯。全电动E-tron GT的地毯和地垫是

由Econyl制成的，Econyl是一种用渔网制成的

回收尼龙纤维。E-tron GT的20英寸车轮也是

由低碳铝组装而成的。

今年8月，奥迪展示了Skysphere电动跑车

概念车，其特色是用料方面采用可持续化生产

的材料，如超细纤维织物、环保认证的桉木及合

成皮革。

“奥迪致力于使用可持续材料，我们正在新

车制造中进行着改变，”奥迪政府事务主管斯宾

塞·里德说，“我们有非常高的标准，并对这些产

品进行全面审查。”

然而，里德表示，奥迪的首要任务是扩大其

电动汽车阵容。到2025年，美国30%的奥迪汽

车将采用全电池电动或插电式混合动力。目前

该行业的重点是电池材料镍、锂、镁，以及可持

续化地采购这些材料。

福特：海洋垃圾“变身”汽车部件

2021年PC总出货量
达到3.49亿台

同比增长14.8%

▲▲

福特越野车福特越野车
Bronco SportBronco Sport中的线中的线
束夹由回收的海洋束夹由回收的海洋
塑料制成塑料制成，，与石油与石油
基夹子一样耐用基夹子一样耐用。。

奥迪：可持续材料打造零碳未来

沃尔沃：到2030年实现无皮革化
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IDC发布的报告显示


